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CONSULTA DI QUARTIERE  
SAN ROCCO  

  

       Incontro dell’11 Maggio 2022 ore 20:00  
  

 Presso il Centro Civico San Rocco  
 
 

                                             INCONTRO N. 79  
  
  
COORDINATORE CONSULTA: Fabio Clarotto  

ODG:      

1. Festa del Quartiere: decisioni da prendere;  

2. Raccolta Plastic Free: dettagli organizzativi;  

3. Prevenzione abusi: proposta di lavoro;  

4. 4. Aggiornamento progetti in corso;  
5.   Varie.  

  

RELATORI ESTERNI/OSPITI N.: nessuno  
  

UDITORI N. nessuno  
PRESENTI N. 17  

   ASSENTI N. 11  

  

INTRODUZIONE/PREMESSA  

  

La Coordinatrice del Centro Civico comunica che a partire dall’incontro odierno sarà possibile, per 
gli iscritti in Consulta che ne facciano esplicita richiesta, che nel resoconto vengano riportati gli 
interventi nominalmente. I presenti concordano che in linea di massima i nomi non vengano riportati 
se non su specifica richiesta per interventi particolari, eccetto per un componente della Consulta 
che richiede invece che il suo nominativo sia riportato.  

  

4. Aggiornamento progetti in corso.  

Il Coordinatore comunica che viene anticipato il 4° punto relativamente al progetto Fuori dai Binari, 
così che le ospiti presenti illustrino come sta procedendo il progetto.  

Il progetto nasce da un bando presentato da Africa Bougou onlus in partenariato con Liberi Svincoli, 
Coop. Meta e Auser Monza. Un progetto che prevede un intervento di rigenerazione urbana di uno 
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spazio che nello specifico è stato individuato nel grande patrone di via Sant’Alessandro. Lo spazio 
individuato viene messo a disposizione attraverso un percorso realizzato con i cittadini così che lo 
stesso possa essere utilizzato in tempi brevi e con un investimento economico di riqualificazione 
molto contenuto (circa € 10.000). Infatti l’obiettivo di questi bandi è proprio quello di mettere a 
disposizione aree in tempi veloci con investimenti contenuti ed il più possibile condivisi. Da qui il 
percorso laboratoriale svolto insieme per capire cosa fare nello spazio verde, raccogliendo i 
desiderata di chi il quartiere lo vive nella quotidianità. In parallelo Liberi Svincoli ha portato avanti 
il proprio progetto di video partecipativo con un piccolo corso di formazione per i ragazzi con riprese 
video che hanno documentato il percorso. Si è giunti alla fine della parte progettuale, manca solo 
una parte concreta che si costruirà insieme nell’area per il mese di giugno, invitando poi la Consulta 
quale momento aperto al quartiere. Viene proiettato un video realizzato dai ragazzi in cui si illustra 
quello che è avvenuto durante il percorso e nei diversi incontri. Il coordinatore al termine 
dell’esposizione chiede se vi siano state delle criticità durante il percorso, se qualcuno abbia espresso 
la volontà di realizzare dei parcheggi e quali saranno i prossimi passi. Viene dato riscontro precisando 
che a livello di criticità è stato rilevato come l’area di Sant’Alessandro si sia sentita molto lontana o 
estranea per chi vive nel quartiere di San Rocco. Ora si è in una fase progettuale di sviluppo concreto 
di fattibilità del progetto e, a prescindere da un tema economico che è una delle parti reali a cui far 
fronte, c’è anche un tema di concertazione con l’Amministrazione rispetto a cosa sia possibile 
realizzare, perché non è uno spazio che si possa aprire a parcheggi, come alcuni vorrebbero, in 
quanto area verde e nelle destinazioni d’uso della stessa vi è un’area di servizio per il quartiere che 
possa anche essere lasciata libera qualora un domani dovesse servire all’Amministrazione. Verranno 
presentate delle proposte, ci sarà un dialogo con l’Ufficio Tecnico del Comune e quando si avrà il 
benestare per il percorso verrà sicuramente condiviso questo momento di realizzazione. Inoltre si 
sta elaborando la fase di indagine avvenuta attraverso le cartoline distribuite, i cui risultati verranno 
tradotti in un grafico e in un documento che sarà condiviso.   

  

  

1. Festa del Quartiere: decisioni da prendere.  

Il Coordinatore introduce riassumendo i punti sviluppati nel precedente incontro di Consulta rispetto 
ai contenuti della Festa. Data concordata domenica 2 ottobre o 9 ottobre in caso di pioggiaUn 
componente della Consulta informa che non potrà partecipare perché dal mese di settembre, 
secondo il nuovo Regolamento, il Comitato non potrà essere più iscritto in ConsultaUn componente 
della Consulta interviene esprimendo comprensione per il moto d’impeto e lo sconforto che si prova 
difronte ad una situazione di questo tipo che riguarda la partecipazione alla Consulta e al nuovo 
Regolamento. Invita però a scindere ciò che riguarda la partecipazione alla Consulta e la 
partecipazione all’evento di quartiere. In questi ultimi dieci anni alla Festa di quartiere sono sempre 
stati invitati tutti, iscritti e partecipanti in Consulta, realtà che arrivavano da altri territori, lasciando 
lo spazio aperto a tutti perché la partecipazione alla Festa di quartiere non presuppone un’adesione 
formale alla Consulta. Dal punto di vista tecnico e del servizio che si offre al quartiere c’è la 
possibilità di scindere la partecipazione all’evento di quartiere dalla partecipazione alla Consulta. 
Se poi si decide di non presenziare perché non ci si sente riconosciuti nel proprio agire in modo 
partecipativo come rappresentanti, allora se ne parla e si mettono in ordine le cose per come sono. 
Questo anche per richiamare la storia del gruppo di lavoro della Consulta che pesca le sue origini dal 
GRTT , un gruppo di lavoro, con geometrie variabili e persone variabili ma con Enti sempre presenti, 
che ha fatto anni di incontri senza titolo e realizzato eventi, attività e progetti senza avere nessun 
mandato ma solo per il servizio che tutti si sono sempre sentiti di agire nei confronti del quartiere, 
dei ragazzi e delle famiglie per creare delle opportunità. Va ricordata la storia di questo gruppo, che 
davanti a questioni di questo tipo è sempre riuscito anche faticosamente a fare un passo in avanti, 
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ed è per questo che ad oggi questo gruppo è numeroso e vede gli stessi attori con l’aggiunta di nuove 
realtà. Si invita a ricordare ai presenti la storia, le collaborazioni preservandole in qualche modo 
perché a rompere il filo è un attimo, e per riannodarlo invece ci vuole molto tempo. Un componente 
della Consulta precisa che sono troppi anni che si cerca di preservare il filo e ad un certo punto ci si 
stanca, perché con la scusa di continuare a scegliere il meno peggio si arriva a certi risultati, come 
quelli odierni. Il Coordinatore ritiene che il quadro sia completo ed è evidente che la Consulta dovrà 
anche in modo formale o informale invitare il Comitato Inquilini case Aler, il Comitato per il 
Depuratore, la Scuola, la Parrocchia e gli Oratori a partecipare, e ciascuna di queste realtà potrà 
decidere liberamente se partecipare oppure no. Se alcuni degli invitati, anche per sottolineare la 
contrarietà e gli effetti concreti di una decisione non assunta da loro rispetto a loro stessi, 
decideranno di non accogliere l’invito che la Consulta farà, ognuno trarrà le proprie conseguenze; 
dopo di che, nella massima libertà di scelta di ciascun ente, invita a ricordare la storia del gruppo e 
a quanto di bello lo stesso ha costruito e realizzato contribuendo così a formare e tenere unito il 
tessuto sociale del quartiere, un tesoro questo che il coordinatore stesso invita a non dissipare. Il 
CAG La Bussola come primo tema pone quello dell’aiuto concreto nei preparativi; secondo tema 
porre attenzione a dove sarà collocata la Festa per non incorrere nel rischio, se ci sono poche 
agenzie, di avere spazi grandi con poche realtà che partecipino.  Inoltre va chiarito il livello di 
ingaggio dei commercianti perché questo cambia anche i contenuti che vengono comunicati 
all’esterno, per capire se può interessare agli stessi di partecipare. Può essere messa in moto la 
macchina e chiedere ad ogni agenzia, comitato, gruppo sportivo la conferma della partecipazione 
per poi valutare se andare avanti oppure no e conseguentemente decidere anche il luogo dove 
realizzarla. Il Coordinatore precisa i due macro temi emersi, da un lato l’effettiva partecipazione di 
alcuni enti seduti a questo tavolo e dall’altro l’attenzione che viene posta alla richiesta dei 
commercianti nonché il fatto che il luogo e alcuni aspetti organizzativi siano condizionati 
dall’adesione. Rispetto all’ingaggio per i commercianti si concorda di predisporre una comunicazione 
che sottolinei l’interesse, da inviare al rappresentante dell’unione commercianti per far capire che 
la presenza dei commercianti deve essere funzionale al fatto di creare un’attività pratica di interesse 
per ragazzi e adulti, e non solo essere presenti per fare vetrina, ma inserita nello spirito che ha 
sempre caratterizzato la Festa del quartiere San Rocco, una presenza di servizio e di coinvolgimento. 
L’ingaggio delle agenzie educative, delle agenzie del territorio in questi anni è sempre stato quello 
di partecipare alla Festa del quartiere dove in primo piano c’è un’attività che si regala al quartiere 
e a lato c’è anche la possibilità di raccontare. Il rischio in cui si può incorrere è che se non si è chiari 
si viene a vendere l’attività commerciale come primo elemento. Il coordinatore riassume di 
predisporre una lettera che il rappresentante dell’asd calcio e una cittadina attiva porteranno ai 
commercianti. Il luogo verrà valutato ed individuato al prossimo incontro di Consulta. Data Festa 2 
ottobre e 9 ottobre data di riserva in caso di pioggia.  

  
2. Raccolta Plastic Free: dettagli organizzativi.  

Il Coordinatore comunica che nel precedente incontro di Consulta si è stabilito di organizzare 
l’evento per sabato 11 giugno 2022. Un rappresentante di Plastic Free tramite un messaggio vocale 
riassume gli aspetti organizzativi in merito al discorso assicurativo e alla modalità di iscrizione sia di 
minori che di associazioni. Il percorso proposto è quello da via Paisiello - Sant’Alessandro a salire 
verso San Rocco, proseguendo per via d’Annunzio, Fossati, Monte Grappa, Val D’Ossola, via Carnia 
anche zona Lambro. Viene proposto dal rappresentante dell’Associazione Rugby di concludere il 
percorso presso l’area dello spazio Rosmini dove verrebbe offerto un momento di refrigerio 
dall’Associazione stessa ed inoltre potrebbe essere punto di raccolta plastica. Si concorda di dare la 
massima diffusione dell’iniziativa attraverso tutti i canali disponibili.  
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3. Prevenzione abusi: proposta di lavoro.  

Cooperativa Carrobiolo 2000 porta a conoscenza la Consulta del fatto che è possibile partire con il 
primo incontro di carattere più informativo sul fenomeno. Un referente del SerT ha dato e 
confermato la propria disponibilità a mettere in cantiere  l’incontro prima delle vacanze estive. C’è 
la possibilità di usufruire di un percorso di formazione promosso da Promozione Umana (una realtà 
che si occupa di trattamento delle dipendenze ed è stata coinvolta nel progetto Responsabilmente 
Giovani) che affronta il tema un po’ più dal punto di vista relazionale. Si sta aspettando il programma 
di lavoro più dettagliato per capire com’è strutturato.  Un secondo momento prevede di incontrare 
l’equipe di colleghi che lavorano fuori dai locali notturni a cui è possibile rivolgere domande molto 
comuni e semplici. Se la proposta di Promozione Umana piace la Consulta di San Rocco potrebbe 
essere il soggetto pilota di questo progetto. Ci si augura che per l’8 giugno ci saranno i programmi 
stabiliti e che con Galimberti venga decisa una data in fascia oraria serale secondo la sua 
disponibilità. Occorre che ci sia un’informativa mirata sulle realtà del quartiere e soprattutto far 
comprendere che è una parte di percorso che continuerà ed avrà un seguito. Nei prossimi dieci giorni 
ci si troverà per cominciare a ragionare sui destinatari di questa proposta e successivamente appena 
si ha una proposta di programma ci si ritroverà in modo tale che per l’8 si arrivi in Consulta con una 
proposta strutturata da presentare. La scuola attraverso la referente dà la disponibilità dei propri 
locali per degli incontri anche in fascia serale. Arci comunica che domenica, sempre nell’ambito 
della prevenzione, nello spazio di via Rosmini alle ore 17:00 si terrà la presentazione del libro “La 
pandemia da azzardo” che tratta la tematica della prevenzione del gioco d’azzardo.  

  

4. Aggiornamento progetti in corso.  

  

STREET SPORT  

Il progetto sta procedendo bene. Viene segnalato che ci sono pannelli divelti dietro le porte 
risultando molto pericolosi per i bordi taglienti. L’intervento è già stato segnalato al Comune che 
interverrà nel breve tempo possibile.  

  

PATTO DI CITTADINANZA  

CAG La Bussola informa che si è in dirittura d’arrivo. A fine maggio finiranno gli interventi all’interno 
della scuola, si stanno erogando infatti le ultime ore di formazione alle società sportive, e per questo 
si ha tempo ancora fino a fine giugno. E’ stata consegnata all’Amministrazione la prima parte della 
rendicontazione economica, tutto va chiuso entro fine giugno ed i tempi sono stati rispettati. A 
giugno verrà fatto un incontro di verifica per fare il punto della situazione e vedere che tipo di 
rilancio dare al progetto, che è stato molto partecipato.   

  

UNA COMUNITA’ EDUCANTE AL FUTURO  

Non ci sono aggiornamenti rispetto all’ultimo incontro di Consulta.   

  

  
5.Varie.  

FIAB Monza in Bici ha organizzato per sabato 14 maggio alle ore 15:00 una biciclettata con i candidati 
sindaco per riflettere sullo stato della mobilità sostenibile a Monza. Chi parteciperà potrà sottoporre 
alcuni punti che sono emersi in Consulta rispetto alla mobilità sostenibile   
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L’Unione Società Sportive Monza Brianza ha definito le date per il Festival dello Sport di Monza che 
si terrà il 4 e 5 giugno 2022. Il Festival rende aperta a tutti, grandi e piccini, l’attività sportiva a 
360°, quindi non solo fitness ma si parla anche di associazioni cinofile, arcieri, ciclisti, motori, 
pattinaggio etc.  

  
  
  
  
  

  
PROGRAMMA DI LAVORO  

  
COSE DA FARE  CHI LO FA  TEMPI/SCADENZE  NOTE  

Convocazione  
Consulta   

          

 

         Dieci giorni prima    

  
   
  
       

          

Informativa privacy ai sensi del Regolamento 679/2016/UE  
  

Si comunica che tutti i dati personali (comuni identificativi, sensibili e/o giudiziari) 
comunicati al Comune di Monza saranno trattati esclusivamente per finalità istituzionali 
nel rispetto delle prescrizioni previste Regolamento 679/2016/UE. Il trattamento dei 
dati personali avviene utilizzando strumenti e supporti sia cartacei che informatici. Il 
Titolare del trattamento dei dati personali è il Comune di Monza. L’Interessato può 
esercitare i diritti previsti dagli articoli 15, 16, 17, 18, 20, 21 e 22 del Regolamento 
679/2016/UE. L’informativa completa redatta ai sensi degli articoli 13 e 14 del 
Regolamento 679/2016/UE è reperibile presso gli uffici comunali e consultabile    sul     
sito     web     dell’ente     all'indirizzo      

  


